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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 13 SETTEMBRE 2022 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso 
P.G. 468152/2022 via mail del 09/09/2022, si è riunito in seduta di prima convocazione 
presso la sua sede di Via Marconi 2, dalle ore 19.30 alle ore 21.07 di martedì 13/09/2022, 
per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
4. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
5. Approvazione dei verbali delle sedute del 22/06/2022, 28/06/2022 e 19/07/2022. 
6. Parere relativo alla modifica degli articoli 22, 27, 29, 30, 32, 33, 42, 48, 51 del 

Regolamento dei Municipi del Comune di Milano.  
7. ODG – Iniziative in collaborazione con il Comitato Pietre d’Inciampo di Milano 

riguardanti il tema della Memoria. 
 

Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Bianca 
Miola. 
E’ presente anche l’Assessore Francesca Ulivi, il Direttore dell’Area Municipi Dott.ssa Micaela 

Curcio, la responsabile Unità Coordinamento Municipio 1 Dott.ssa Carmela Generoso. 
 
Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Ambrosini, Arrigoni, Benassati,  
Berni, Bonacorsi, Bonvicini, Caccia Dominioni, Canepa, Castelbarco Albani, Del Bono, Fasulo, Gallo, 
Melloni, Nicolazzi, Ossola, Pacetti, Pacini, Pignatti Morano,  Poli, Sagramoso, Sitia, Spreafico, Vella, 
Zazza. 
 

Entrano successivamente i Consiglieri: Carusi (entra alle ore 19.42), Del Corona (entra alle ore 
20.06). 
 

Assenti giustificati i Consiglieri: Bastianini, Steiner. Assenti non giustificati i Consiglieri: La Russa, 
Riva. 
 

Il Presidente alle ore 19.40, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 25 
Consiglieri, ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri: Arrigoni, Fasulo, Ossola. 
 

Alle ore 21.07 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 

Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

                Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                    (f.to digitalmente)* 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 
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Punto 1 
Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

 
Nessun intervento 

 
Punto 2 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
 
 

Cons. Berni: comunica le sue dimissioni da Forza Italia e la costituzione del Gruppo Misto. 
Ricorda le motivazioni che lo hanno portato ad aderire a Forza Italia nel Novembre del 
1993. Tali motivazioni ora sono venute meno e sceglie di seguire Maria Stella Gelmini. 
Cons. Benassati: ritorna sul tema della sicurezza ricordando che era stata votata una 
mozione sulla sicurezza e chiede dove siano gli agenti che erano stati promessi. Quest’anno 
ci saranno 2.000 bambini che a Milano non potranno usufruire dell’asilo, chiede quanti 
siano nel Municipio 1. E’ necessario trovare i fondi per assicurare il servizio alle famiglie, 
riconosce che il Municipio 1 è molto attivo e spera si possa diminuire questo numero. Viale 
Papiniano/P.zza S. Agostino: continuano i disagi causati dal mercato. Rinnova la stima 
personale nei confronti del Consigliere Berni 
Cons. Fasulo: rivolge i suoi migliori auguri al Cons. Berni e prende atto della costituzione 
del Gruppo Misto. Loggia dei Mercanti: è stata più volte sollevata la questione dell’uso 
improprio della Loggia e sollecita un maggior impegno.M4: chiede, visto che la prima tratta 
sarà aperta entro il mese di Ottobre, quando verrà ultimata la seconda e se i lavori di tutta 
la linea termineranno entro l’autunno del 2024, come previsto. Sollecita un incontro per 
fare il punto dello stato lavori. Parco Sempione: chiede aggiornamenti in merito in merito al 
problema della sicurezza. Richiede aggiornamenti su varie questioni: mobilità municipio 1, 
sistemazione P.zza Castello e i danni causati dalla siccità. 
Cons. Ambrosini: segnala degrado e pericolo sicurezza in P.zza Mirabello. Pavimentazione 
sconnessa, presenza di ragazzi che non rispettano le regole e il territorio. Scarso intervento 
di Amsa. 
Cons. Pignatti: la sicurezza rimane uno dei problemi più urgenti, come lo scarso numero di 
agenti di Polizia Locale. Ricorda i presidi mobili della Polizia Locale, potrebbero essere 
ripristinati. Chiede un approfondimento in merito all’ordine del giorno del 3 Maggio relativo 
alla valutazione di impegno pattizio 5 Vie. 
Ass.Pacini: risponde ai quesiti. In Papiniano i problemi sono due della pulizia dei banchi del 
pesce dopo il mercato e dell’asfaltatura. Per proteggere le alberature si potrebbero 
realizzare dei cordoli. Per quanto riguarda i danni causati dalla siccità fa presente che Parco 
Sempione e Montanelli sono sempre stati irrigati. Il danno generale è sulle alberature dove 
non è presente l’impianto di irrigazione nonostante l’implementazione delle autobotti. Per 
P.zza Mirabello si può sollecitare Amsa per qualche passaggio in più e capire se vale la pena 
di vedere una riqualificazione del verde all'interno del nostro piano di manutenzione 
straordinaria. 
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Pres.Sitia: cita l’Art. 40 del Regolamento che disciplina l’organizzazione dei Gruppi 
Consiliari. 
Ass. Ulivi: risponde al Consigliere Benassati in merito ai posti negli asili. Con la presidente 
della commissione educazione è stata inviata una richiesta all'assessorato centrale per 
capire la suddivisione dei posti tra la primavera, i nidi e la materna.  Sono stati chiesti i dati 
di quest’anno e degli anni precedenti, verranno condivisi.  Parco Sempione: oggi è stato 
fatto un sopralluogo con la consigliera Nicolazzi, la situazione è problematica e lo è da 
tantissimo tempo. Ci sono in tutto una trentina di persone di diverse etnie di diverse 
provenienze con diversi problemi compreso l'abuso di alcol spaccio di droga, e i senzatetto.   
Si sta cercando di capire se si riesce a fare un'operazione simile a quella di Parco Goccia.  Si 
sta pensando di fare una mappatura della situazione dando mandato ad un’Associazione in 
collaborazione con la Polizia Locale. Informa che il senzatetto che si trovava in Crocetta, 
adesso ha una casa e un lavoro. 
Pres.Abdu: per quanto riguarda P.zza Mirabello le questioni sono due verde e dehor. Per 
quanto riguarda la sicurezza, si segnalerà la situazione alla Polizia Locale invece per quanto 
riguarda i dehor, il Dott. Dragonetti procederà a delle verifiche sulle concessioni. La 
pavimentazione deve essere rimossa perché presenta delle difficoltà di manutenzione. 
verrà nuovamente segnalato il problema della manutenzione del verde. M4: richiesto 
informalmente un incontro per fare il punto della situazione, verrà chiesto incontro formale. 
P.zza Castello: il tratto di Via Beltrami tra Cairoli e Castello è percorribile. Si rende 
necessario fare delle valutazioni con la sovrintendenza per problemi con gli scavi delle mura 
rispetto all’alberatura che dovrà avere un impianto radicale meno invasivo. PGTU: arriverà 
richiesta formale di parere ai Municipi. La Giunta ha fatto una delibera con contributi che 
rappresentano proposte coerenti con il Piano Strategico. Contiene anche tutte le 
indicazioni per il Piano Parcheggi. Non era obbligatorio, alcuni Municipi hanno scelto di 
inviare i propri contributi. Abbiamo indicato delle aree che riteniamo in sofferenza 
sicuramente l'area di Brera, l'area intorno a Ticinese, l'area Senato quadrilatero Marina 
Palestro che hanno esigenze diverse talvolta per residenti talvolta sul terreno rotazione, ma 
sono aree per le quali si valuta la fattibilità di posteggi interrati. Patto Commercio: bozza 
che è stata inviata dopo alcune modifiche, che si sta condividendo con l’Amministrazione 
Centrale che verrà condiviso dopo le votazioni. Loggia dei Mercanti: stamattina abbiamo 
fatto un grosso intervento pianificato dalla polizia locale dal nucleo diretto dal dott. Caiazza 
che ha lavorato pulendo tutta la parte verso Palazzo della Ragione. Si vuole proporre un 
documento di indirizzo per l’utilizzo dell’utilizzo della loggia e i suoi spazi. Legge alcuni dati 
sulla sicurezza, si impegna ad inviare una relazione dettagliata. 
Cons..Bonacorsi: propone un’associazione di settore che dà dati discordanti sui parcheggi 
interrati. Si rende disponibile a fornire i contatti per un confronto. 
Pres.Abdu: bisogna vedere i numeri. Suggerisce che le Associazioni interloquiscano con la 
Direzione Centrale e con l’Assessorato. Per contribuire alla redazione. 
Cons.Pignatti: chiede che le informazioni date da Granelli vengano condivise. I residenti 
delle 5 Vie aspettano una risposta. 

Punto 3 
Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 

 
Il prossimo consiglio si terrà  martedì 4 Ottobre 
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Punto 4 
Comunicazioni della Giunta di Municipio 

 
Ass.Ulivi: sono stati assegnati gli spazi scolastici in orario extrascolastico. Dal 3 Ottobre le 
Associazioni potranno entrare negli spazi. Consiglio dei Ragazzi e delle Ragazze: questo 
venerdì ci sarà l’incontro con le nuove scuole che hanno chiesto di entrare. Dopo quella 
riunione faremo un tavolo degli adulti e speriamo di fare il primo consiglio con i ragazzi alla 
fine di ottobre. Gli sportelli di orientamento psicologico sono attivi nei nostri due cam, 
prego di promuovere più possibile. Il 10 di ottobre sarà la giornata mondiale della Salute 
Mentale come tutti gli anni il comune farà una serie di attività nella giornata del 10, il 
Municipio il giorno 8 e 9 aprirà tutti CAM ad attività inerenti la salute mentale. Anche 
Municipio 1 avrà la sua festa dello sport il 22 23 di ottobre, saranno disponibili attività per 
tutte due le giornate gratuite per tutti target e per tutte le abilità.Inoltre verranno 
organizzate delle attività per la settimana contro la violenza sulle donne a partire dal 25 
novembre. Sono arrivati fondi di € 20.000 per doposcuola.L'idea è di fare un bando per 
almeno 10 doposcuola, quindi per sostenere doposcuola nuovi o esistenti per aumentare le 
giornate nel periodo di novembre di sempre soprattutto durante le vacanze di Natale. 
Pres.Abdu: verrà inviato un file con le indicazioni relative ai nuovi Capitoli con la loro 
destinazione. Sono contributi che verranno assegnati tramite bandi. 
 

Punto 5 
Approvazione dei verbali delle sedute del 22/06/2022, 28/06/2022 e 19/07/2022. 
 

Vengono approvati i verbali delle sedute del 22/06/2022, 28/06/2022. 
 

Punto 6 
Parere relativo alla modifica degli articoli 22, 27, 29, 30, 32, 33, 42, 48, 51 del 

Regolamento dei Municipi del Comune di Milano. 
 

Il Consigliere Arrigoni presenta due emendamenti su questo punto 
 
Cons. Fasulo: ringrazia il Cons. Arrigoni. Forza Italia voterà a favore 
Pres.Abdu: ringrazia il Cons.Arrigoni. 
 
Si passa alla votazione del 1° emendamento, che riporta:  
 
-presenti      27    
-favorevoli   27 
L’emendamento viene approvato. 
 
Si passa alla votazione del 2° emendamento, che riporta: 
Pres.Abdu:   il confronto con gli Uffici è stato determinante per eliminare le perplessità. 
 
-presenti     27    



  

 

 

Consiglio di Municipio 1 Via Marconi, 2 
 

5 
 

-favorevoli  23 
-contrari        1 
-astenuti        3 
L’emendamento viene approvato. 

 
Si passa alla votazione della proposta di delibera, così come emendata 
Cons.Arrigoni: chiede se è presente il parere tecnico, viene risposto affermativamente. 
Sostiene che in questo caso non ci dovrebbe essere perché è un atto endoprocedimentale 
e di carattere meramente l'indirizzo. 
Cons.Poli: voto favorevole. 
Cons.Benassati: Forza Italia si astiene 
 
-presenti     27    
-favorevoli  19 
-astenuti       8 
La proposta di delibera viene approvata. 
 

Punto 7 
ODG – Iniziative in collaborazione con il Comitato Pietre d’Inciampo di Milano 

riguardanti il tema della Memoria 
Ass.Del Corona: abbiamo visto questo odg già due volte in commissione cultura una volta 
in commissione educazione. Nasce dalla collaborazione con il Comitato delle pietre d' 
inciampo, è intenzione di creare nel prossimo futuro un patto di collaborazione al fine di 
adottare queste pietre di inciampo, non tanto e solo nei confronti pietra in sé quanto nei 
confronti della memoria che ogni pietra rappresenta e di ogni storia che c'è dietro ad ogni 
pietra. Questo documento è passato in commissione educazione perché gran parte del 
documento e gran parte del lavoro sarà svolto insieme alle scuole e abbiamo pensato fosse 
opportuno un passaggio anche in educazione. 
Ass.Ulivi: si andrà su tutte le scuole del Municipio, i Dirigenti scolastici si sono detti 
entusiasti del progetto. 
 
Si passa alla votazione dell’ordine del giorno, che riporta: 
-presenti      27 
-favorevoli   27 
L’ordine del giorno viene approvato. 

 

 

Alle ore 21.07 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 




